

OPINIÓN



Colaborar en la cadena alimentaria

Detrás del cotidiano y familiar gesto de incorporar un brick de leche a la cesta de la compra, existe una importante labor, desde el ordeño diario en las vaquerías hasta su colocación en los lineales de los supermercados. Una labor que debe realizarse de forma coordinada entre todos los eslabones de la cadena alimentaria. En España, el sector lácteo es de gran importancia y es clave para el desarrollo de muchas zonas rurales, generando un importante nivel de empleo y riqueza. Ganaderos, industria y distribución deben trabajar juntos para satisfacer las necesidades de un consumidor cada vez más exigente con la salud y con la economía. Y lo deben hacer con un reparto equitativo y equilibrado de márgenes para que cada uno pueda abordar eficazmente la tarea que le corresponde en cada fase y lograr la tan deseada, nombrada y necesaria sostenibilidad de la cadena, proporcionando a la sociedad productos lácteos seguros, de calidad y a

Ganaderos, industria y distribución deben trabajar juntos para demandas de los consumidores

precios razonables. El productor de vacuno de leche invierte en la modernización de sus explotaciones, dimensionándolas adecuadamente y mejorando permanentemente la genética, la alimentación y la sanidad de los animales; y la industria no cesa en la innovación de los procesos y de los productos, al igual que la distribución; pero solo el trabajo conjunto de todos ellos permitirá satisfacer adecuadamente la demanda de los consumidores, que son al fin y al cabo el eslabón más importante de la cadena, puesto que todos los demás trabajamos para lograr su satisfacción, ofreciéndole calidad y salud desde el origen.

M^a JESÚS GIL RUBIO
Directora del Dpto. de Atención al Socio Coop. Ganadera del Valle de los Pedroches (Covap)



NUTRICIÓN

Incluir bebidas light en la dieta para perder peso mejora el resultado

Las bebidas bajas en calorías o light pueden ser útiles para bajar peso si forman parte de una dieta para perder peso, según un estudio dirigido simultáneamente por investigadores estadounidenses del centro Anschutz para la Salud y el Bienestar de la Universidad de Colorado, y el Centro para la Investigación y la Educación sobre la Obesidad de la Universidad de Temple en Filadelfia. El estudio, que ha sido publicado en la revista «Obesity», apoya el consumo de bebidas light dentro de un programa integral de pérdida de peso y viene incluso a demostrar que frente al uso solo de agua en estas dietas puede tener mejores resultados incluir las bebidas bajas en calorías. Además se observaron otros beneficios en el grupo de bebidas light, como que indicaron tener una sensación de hambre significativamente inferior al otro grupo.



PUBLICACIONES

BIOTECH MAGAZINE

José María Fernández Rúa
Análisis del I+D+i en España
MKM publicaciones
www.biotechmagazine.es



El número de julio-agosto de Biotech Magazine, fundada y dirigida por José María Fernández-Rúa, recoge opiniones de personas muy relevantes del ámbito

de la gestión, tanto pública como privada, que ofrecen una radiografía de lo que está sucediendo en España en el ámbito de la I+D+i. Cuenta con artículos firmados por Humberto Arnés, Juan Iranzo, María Luisa Poncela y Andreas Abt.

MENOS DE TRES DÍAS PARA RECOGER RESULTADOS

Más del 85% de los centros participantes en el estudio RESA cuentan con certificaciones en las principales áreas del hospital

P. PÉREZ • MADRID

Los datos del tercer Estudio RESA (Resultados de Salud), presentados por el Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad (IDIS), supone la consolidación de un ejercicio de evaluación y transparencia por parte de la sanidad privada que atiende a cerca de una quinta parte de la población española: siete millones de personas que mantienen voluntariamente un doble aseguramiento unidos a los cerca de dos millones de mutualistas y otras formas de colaboración como concesiones o conciertos.

Los resultados de este estudio son muy satisfactorios. En primer lugar, porque en esta edición ha aumentado un 47,6% el número de centros que han participado en el estudio, lo que ha permitido ampliar el perfil de los mismos. Así, entre algunos resultados concretos destaca que el tiempo de espera ronda los nueve días para la realización de un TAC o una resonancia magnética y por debajo de tres para la entrega de resultados, así como el tiempo transcurrido entre el diagnóstico y el tratamiento en procesos

oncológicos por debajo de las dos semanas son algunos de los resultados del estudio. «Hemos defendido siempre la necesidad de publicar resultados con el fin de que el paciente conozca que el grupo de hospitales que ha elegido cumple con unos estándares mínimos de efectividad. Adaptar estos indicadores potencia nuestro compromiso inequívoco hacia la transparencia, la competitividad y los procesos de mejora continua. Nosotros queremos informar con honestidad y trabajar duro para ser los mejores cada día, por eso el compromiso con la transparencia se adquiere desde el minuto cero, porque ya estamos trabajando para mejorarlos», ha comentado el secretario general de IDIS, Juan Abarca Cidón.

El tiempo medio de espera para el triage en el servicio de urgencias se ha reducido por debajo de los siete minutos

NUEVOS DATOS
Asimismo, a los datos publicados hasta ahora como índices asistenciales y procesos por grupos relacionados con el diagnóstico (GRD's), se añaden otros índices que van dirigidos fundamentalmente a la medición de la eficiencia

y que se suman a los ya existentes. Estos nuevos indicadores son, por ejemplo, el porcentaje de hospitalizaciones potencialmente evitables, porcentaje de pacientes con ictus con estancia mayor de 20 días, porcentaje de pacientes con

fractura de cadera con estancia mayor de 20 días o el índice de colecistectomía laparoscópica.

Los resultados del estudio RESA vuelven a poner sobre la mesa que la eficiencia de la sanidad privada es una de las valoraciones con mejores resultados, ya que cuenta con una estancia media de 3,17 días en 2013. «Además cuenta con una estancia preoperatoria excelente que implica que la mayoría de los pacientes ingresan el mismo día de la intervención y con una tasa de ambulatorización por encima del 50 por ciento, lo que se considera como un muy buen resultado», explica Manuel Vilches, director general del IDIS.

Por otro lado, continúa un año más la tendencia de reducir el tiempo medio de espera en urgencias. Ello es así tanto para el tiempo medio de espera para el triage, por debajo de los 7 minutos, como para el tiempo de espera para la primera asistencia de facultativo que apenas supera los

De izda. a dcha., Javier Murillo, Paloma Leis, Pilar Farjas, Manuel Vilches y Juan Abarca

